



Red Fitosanitaria de Aragón

Informe sobre la situación fitosanitaria - Semana 12

Marzo de 2023

CULTIVOS EXTENSIVOS

Subida generalizada de las temperaturas con ausencia de lluvias en todo Aragón. Cereales de invierno encontrándose en final de ahijado con primeras incidencias importantes en cuanto a enfermedades fúngicas. Aumento de plagas en el cultivo de alfalfa que sigue con su crecimiento.

CEREAL DE INVIERNO

Fenología

Aumento generalizado de las temperaturas diurnas en la Comunidad, disminuyendo las nocturnas considerablemente. A pesar de la ausencia de lluvias, el cereal de invierno ha sufrido un crecimiento importante en las últimas semanas, encontrándose la mayoría entre los estados fenológicos de final de ahijado e inicio de encañado.

Enfermedades y plagas

Siguen aumentado las incidencias de enfermedades foliares en algunas parcelas de seguimiento. Los síntomas por *Helminthosporium* son los más generalizados en las parcelas de cebada, llegando en algunas parcelas a incidencias del 30% de las plantas afectadas. Tras varias semanas se siguen encontrando incidencia por *Rincosporium* en aquellas variedades más susceptibles, pero todo ello por debajo del 10% de afección.

En el cultivo de trigo sigue viéndose síntomas de *Septoria*, tanto en variedades de trigo duro como blando.

Ausencia del resto de plagas en el cereal de invierno.

OLEAGINOSAS

COLZA

Fenología

Plantas de colza en pleno crecimiento, aumentando sus brotes laterales y comienzan a verse plantas aisladas con los primeros botones verdes.

Plagas

Como en semanas pasadas, en la zona del Somontano de Barbastro se aprecian daños de gorgojo del tallo sobre plantas de colza, contabilizando 12% de plantas afectadas en algunas parcelas.

Ausencia del resto de plagas en este cultivo.



LEGUMINOSAS

Fenología

Buen desarrollo en las últimas fechas de los cultivos pertenecientes a la familia de leguminosas (veza, yeros y guisante), cultivos que en general son en primavera cuando desarrollan un crecimiento bastante rápido. .

Plagas

Presencia de hojas atacadas por Sitona en parcelas de la zona del Somontano de Barbastro, sin llegar a ocasionar daños importantes sobre el cultivo.



Ausencia de plagas en las parcelas de guisante, veza y yeros.

FORRAJERAS

ALFALFA

Fenología

Buen desarrollo generalizado en la mayoría de las zonas de alfalfa de Aragón, con el cultivo alcanzando los 30-50 centímetros de altura.

Plagas

Comienzan a capturarse las primeras plagas en este cultivo, de forma generalizada pero sin llegar a umbrales de tratamiento se contabilizan individuos de apión, gusano verde, pulguilla y pulgones. Durante estas semanas previas a realizar el primer corte se debe prestar atención a la evolución de estas plagas que pueden ser controladas por la fauna auxiliar de las parcelas.